



**SISTEMA NACIONAL
DE TRANSPARENCIA**
ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA
Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES

CONSEJO
NACIONAL
CONAIP



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos Personales

**Toluca, Estado de México, a 06 de noviembre de 2015
INAI/181/15**

CONVENIO SNT-CONAGO PARA FORTALECER TRANSPARENCIA Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN ESTADOS

- **La presidente del SNT, Ximena Puente de la Mora, y el presidente de la Conago, Eruviel Ávila, firmaron convenio de colaboración para impulsar acuerdos**
- **Ante siete mandatarios estatales, Puente de la Mora refrendó el compromiso del Sistema Nacional de Transparencia de acompañar a los estados en este importante proceso de transparencia**

El Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (SNT) y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) firmaron un convenio para fortalecer la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción en todas las entidades federativas.

El convenio también establece compromisos para impulsar acuerdos necesarios con los gobiernos estatales con el propósito de fondear presupuestalmente a los organismos garantes de la transparencia locales, a efecto de que puedan cumplir con nuevas obligaciones.

En el Palacio de Gobierno en Toluca, la presidente del SNT y también del INAI, Ximena Puente de la Mora, y el gobernador del Estado de México y presidente en turno de la Conago, Eruviel Ávila Villegas, firmaron el convenio con el que además se sientan las bases para promover la armonización de las leyes estatales de transparencia con la Ley General.

Puente de la Mora dijo que el convenio es el resultado de un notable ejercicio de voluntad política de la gobernadora y los gobernadores para impulsar el fortalecimiento de la transparencia y la rendición de cuentas en los estados, así como el fortalecimiento institucional de los organismos garantes en el país.

Ante siete mandatarios estatales, aseguró que “refrendamos nuestro compromiso como INAI con todos los estados para brindar todo nuestro acompañamiento en este importante proceso, para tener un México más abierto, un México más democrático, un México más participativo, pero sobre todo un México más transparente”, aseguró.

Puente de la Mora dijo que sin duda alguna para que la transparencia, la rendición de cuentas y el combate a la corrupción avancen y logre efectividad, es fundamental la colaboración estrecha de las entidades federativas y el impulso que le puedan dar a este esfuerzo en todos los rincones del país.

La presidente del SNT expresó que es necesario generar las sinergias que permitan asegurar que cada uno de los organismos garantes locales cuenten con los elementos presupuestales mínimos para cumplir con eficiencia y profesionalismo su labor.

Esto en virtud de que se deben hacer frente a nuevas responsabilidades que, combinadas con el eventual crecimiento en el ejercicio del derecho, requerirá de una fortalecida capacidad institucional para garantizar el ejercicio del derecho que tutelan los organismos garantes de la transparencia.

Por su parte, el presidente de la Conago afirmó que existe la convicción de los gobernadores de las distintas entidades de llevar a cabo la apertura, la transparencia, la rendición de cuentas como las mejores herramientas de combate a la corrupción.

Ávila Villegas anunció que la Conago, a iniciativa de varios gobernadores, integrará una comisión de transparencia y rendición de cuentas, para impulsar políticas anticorrupción.

En el mismo evento, el secretario de la Función Pública, Virgilio Andrade Martínez, quien también firmó un convenio con la Conago, destacó que las entidades federativas se suman a una sola agenda nacional para tomar medidas de combate a la corrupción y para consolidar la transparencia y el gobierno abierto.

Por su parte, el Auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, integrante del SNT, manifestó que este convenio marca un punto de inflexión para atacar frontalmente la corrupción.

En tanto, la directora del Archivo General de la Nación, Mercedes de Vega, también integrante del SNT, destacó que los archivos deben dejar de ser vistos como registros de la historia y que los gobernantes los aprovechen como información que revela el perfil y necesidades de sus gobernados.

En la ceremonia de firma de los convenios participaron la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich Arellano; los gobernadores de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón; de Querétaro, Francisco Domínguez Servién; de Guerrero, Héctor Astudillo Flores; de Chihuahua, César Duarte Jáquez; y de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre.